
LETTRE CIRCULAIRE DU TEMPS FORT
(3-7 mars 2008)

Rome, le 27 mars 2008

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Comme les fois précédentes, voici un résumé de certains sujets
que nous avons traités lors de notre dernière session de Temps Fort
du 3 au 7 courant.

1. Nous avons reçu un rapport de la Commission pour la Révi-
sion des Statuts qui s’est réunie à la Curie Généralice les 25 et
26 février dernier. Auparavant, la Commission a étudié et classé
toutes les suggestions qui ont émergé de la Rencontre des Visi-
teurs à Mexico en juin 2007. Le matériau préparé fera partie des
documents à étudier au cours des Assemblées Domestiques en
préparation à l’Assemblée Générale de 2010. Je tiens à remercier
ouvertement les membres de cette Commission, à savoir, les
Pères Alberto Vernaschi, Paul Golden, Juan Julián Díaz Catalán
et GiuseppeTurati pour le bon travail accompli jusqu’ici.

2. Nous avons choisi le lieu où nous célébrerons l’Assemblée Géné-
rale en 2010. Vous en saurez davantage prochainement. Nous
avons également choisi le thème pour l’Assemblée Générale. Il
vous sera aussi communiqué bientôt. Nous avons aussi rédigé,
pour la Commission Préparatoire, une liste de choses à prévoir
pour l’Assemblée Générale. Le coordinateur de cette commission
est le Père Giuseppe Turati de la Province de Turin. Les autres
membres de la Commission sont les Pères Élie Delplace de la
Province de Paris, Zeracristos Yosief de la Province de Saint Jus-
tin de Jacobis, Bienvenido Disu de la Province des Philippines,
Pat Griffin de la Province de Philadelphie et Fernando Macías
de la Province du Chili. Ils se réuniront pour la première fois en
juin 2008.

3. Le Secrétaire Général nous a mis au courant de l’état du catalo-
gue pour cette année. Nous espérons commencer les expéditions
vers la fin du mois.

Vincentiana, Janvier-Avril 2008
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4. L’Économe Général nous a présenté le rapport financier pour
l’année 2007.

5. Le Frère Peter Campbell nous a donné les dernières nouvelles de
l’Office de Solidarité Vincentienne (www.famvin.org/vso).
Depuis notre dernière rencontre de Temps Fort, ils ont reçu des
demandes de subventions pour quatre nouveaux projets VSO et
deux micro-projets. Le Frère Peter a aussi partagé avec nous le
processus de transition pour le Directeur du VSO. Comme
annoncé précédemment, le Père Miles Heinen commencera son
mandat de Directeur de l’Office de Solidarité Vincentienne à Phi-
ladelphie le 1er janvier 2009.
Une autre décision importante qui fut prise par rapport à l’Office
de Solidarité Vincentienne fut celle de le fusionner avec le
Bureau International de Développement. Au cours de ce Temps
Fort nous avons accepté la démission du Père Carl Pieber qui a
été le Directeur du Bureau International de Développement. Il a
été nommé Directeur de l’Association Centrale de la Médaille
Miraculeuse à Philadelphie à la suite du décès de l’ancien Direc-
teur, le Père Jim Kiernan. Le travail qu’il assurait était assez pre-
nant, aussi pour de ne pas alourdir le fardeau, nous avons
cherché une alternative pour le fonctionnement de ce Bureau et
avons décidé la fusion des deux Bureaux. Il reviendra au Frère
Peter Campbell et à M. Scott Fina de mettre au point les détails
de cette fusion, et de présenter un rapport, accompagné de leurs
recommandations, au Supérieur Général et son Conseil ulté-
rieurement. Je profite de cette occasion pour remercier le Père
Carl Pieber du dévouement et de la générosité qu’il a manifestés
dans l’accomplissement de son service de Directeur du Bureau
International de développement depuis janvier 2007.

6. Rapport du délégué du Supérieur Général pour la Famille
Vincentienne. Le P. Ginete a présenté un rapport sur sa visite à
la Famille Vincentienne à Porto Rico, en République Domini-
caine et en Haïti en décembre 2007. Il a fait remarquer que ce
qui est frappant chez les membres de notre Famille, ce sont leur
dévouement et leur engagement si remarquables pour le bien des
pauvres, leur désir de travailler ensemble et leur conviction
qu’une formation à notre spiritualité est de la plus haute impor-
tance. Il a aussi souligné le dévouement des confrères et des
Filles de la Charité dans l’accompagnement des personnes laï-
ques de notre Famille, les aidant à s’imprégner de l’esprit de
St Vincent.
Il a fait un rapport sur la réunion annuelle des responsables
Internationaux de la Famille Vincentienne qui s’est tenue à Rome
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du 31 janvier au 2 février 2008. Il y a eu un plus grand nombre
de participants cette fois, car à part les huit groupes habituels,
trois nouveaux groupes ont été invités : les Sœurs de la Charité de
Sainte Jeanne Antide Thouret, les Sœurs de la Charité de la Fédé-
ration de Strasbourg et les Sœurs de la Charité de la Fédération
Nord-américaine. Le thème de la célébration de la fête de St Vin-
cent cette année continuera dans la ligne de réflexion sur notre
spiritualité à la lumière du Changement Systémique. En ce qui
concerne la célébration du 350ème anniversaire de la mort de
St Vincent et de Ste Louise, il a été décidé qu’un groupe soit
constitué au niveau international. Le Supérieur Général coordon-
nera la formation de ce groupe.

Le Père Ginete nous a aussi entretenus sur la réunion du Conseil
Exécutif de l’AIC tenue à Milan en février dernier. Un des points
culminants de cette réunion fut, « convaincue de l’option pour la
promotion du changement systémique, la Direction de l’AIC a
décidé d’animer une rencontre dans le cadre du changement sys-
témique ». L’AIC a démontré qu’elle ne manifeste pas de l’intérêt
pour le thème adopté par la Famille Vincentienne Internationale
que pour la forme, mais que c’est de tout cœur que l’Association
tout entière, avec ses responsables et ses membres, est en train
de s’investir dans ce programme. Nous voyons le même enthou-
siasme pour le changement systémique chez d’autres branches,
particulièrement au niveau international.
Au cours des prochains mois, le P. Ginete participera à plusieurs
rencontres de la Famille Vincentienne : en avril à la Nouvelle
Orléans, puis se dirigera vers l’Asie : en Thaïlande, à Taiwan et
aux Philippines. En juillet, il accompagnera le Supérieur Général
à la rencontre de la Jeunesse Vincentienne à Bathurst, Australie,
et aux JMJ à Sydney.
Dans son rapport, le P. Ginete a inclus un plan sommaire des
sessions de formation qui se feront au niveau continental pour
les conseillers, les Directeurs et les responsables de la Famille
Vincentienne sur le Changement Systémique. De plus amples
informations concernant ces rencontres régionales vous seront
communiquées ultérieurement.

7. Le Secrétaire Exécutif du SIEV, Julio Suescun, nous a présenté
un rapport sur le colloque des jeunes chercheurs vincentiens qui
s’est tenu à Paris du 3 au 16 février dernier. De plus amples infor-
mations sur ces journées peuvent se trouver sur www.cmglobal.
org. Ce colloque fut animé par le Directeur du SIEV, le P. Alexan-
der Jernej, avec le soutien de l’équipe du CIF. Il y avait neuf par-
ticipants, un nombre « pauvre » selon eux, vu qu’il y a beaucoup
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plus de confrères qui font des recherches sérieuses sur des su-
jets vincentiens. Néanmoins, selon les organisateurs, le colloque
en lui-même a été un grand succès. La recommandation du
Supérieur Général avec son Conseil fut que ces colloques soient
organisés plus fréquemment, peut-être tous les deux ou trois ans
et que le contenu soit publié soit dans un article soit dans Vin-
centiana.

8. Nous avons reçu un rapport du Père Maloney sur les dernières
nouvelles de la Commission pour la Promotion du Change-
ment Systémique. Leur réunion s’est tenue à San Francisco en
février dernier. Certains des points forts de la réunion étaient les
suivants :

− Le livre, « Semences d’Espoir, Histoires du Changement Systé-
mique », avancent et progresse comme prévu. On espère qu’il
sera prêt avant le 27 septembre.

− Ils ont décidé de faire du kit (jeu d’outils) un équipement en
progression qui change selon l’usage. Il sera distribué pour la
première fois à tous les participants à l’atelier continental qui
aura lieu au Mexique l’année prochaine.

− Ils ont aussi parlé des subventions de démarrage. Une lettre
officielle sur la question a été envoyée à tous les Visiteurs le
1er mars. Ils ont aussi discuté sur la version BD traitant du
changement systémique.

− La Commission a achevé une série d’articles s’étalant sur dix
semaines sur le site anglais de la Famille Vincentienne. Leur
rapport faisait allusion aux sessions continentales pour la
formation des responsables aussi bien que des modérateurs de
la Famille Vincentienne pour promouvoir le Changement Sys-
témique. Ces ateliers auront lieu en Amérique Latine, en Afri-
que et en Asie en 2009 ; en Europe, aux États-Unis et certaine-
ment au Brésil en 2010. La prochaine rencontre de la Commis-
sion pour la promotion du Changement Systémique se tiendra
à Madrid au Secrétariat International de la JMV qui, en même
temps, accueillera un atelier sur le changement systémique.

9. Nous avons reçu un rapport du P. Joseph Foley, le représentant
vincentien dans le groupe des ONG aux Nations Unies. Une
des Commissions à laquelle il participe est celle du Développe-
ment Social dont le thème de l’année est « Créer du travail décent
pour tous ». Le P. Foley a aussi parlé de sa collaboration avec les
Frères de la Charité qu’il considère être un cadeau pour nous. Il
remplacera les Frères à l’ONU à New York pour soutenir le
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thème des « Droits de l’homme à 60 ans » où les Frères veulent
parler de la santé mentale comme un droit humain. Les Frères se
sont offerts pour représenter la CM à des réunions à Genève et/ou
à Paris. Il est bon de constater la collaboration de la Famille Vin-
centienne à ce haut niveau de discussion.

Je voudrais souligner un des points forts de la deuxième partie de
son rapport. Le Père nous a alertés sur le fait qu’il y a 2.5 mil-
lions de réfugiés irakiens vivant hors de leur pays, beaucoup
d’entre eux sont Catholiques, le gouvernement actuel les a forcés
de quitter l’Irak. Les réfugiés font face aux souffrances majeures
telles que le manque d’eau, d’alimentation et de soins médicaux.
L’éducation est quasi inexistante. La triste réalité est que les
États-Unis ont dépensé plus d’argent en Irak en quatre ans qu’en
Afrique en un siècle. Nous remercions le P. Foley pour la présen-
tation de son rapport qui nous a stimulés au conseil, et nous a
aidés à prendre davantage conscience de la situation des pauvres
à travers le monde et comment leur situation est traitée à ce
niveau de grande puissance. Vous pouvez consulter sa page web :
www.cm-ngo.net.

10. Nous avons reçu un rapport de John Freund, le webmestre pour
la Congrégation de la Mission. La première chose à souligner est
que l’Université St John a décerné sa Médaille Internationale à
John Freund, en reconnaissance du rôle de Famvin dans la pro-
motion de la bonne volonté au niveau international, durant la
semaine de convocation annuelle pour célébrer la fondation de
l’université. Nos félicitations, John !

Une des autres facettes de réorganisation de la page web anglo-
phone est qu’elle offre chaque semaine une vidéo particulière.
Nous avons discuté des autres sites : espagnol, italien et français
et avons constaté combien ils avaient moins accès à certaines
nouvelles technologies, comme le YouTube. Développer ce maté-
riel et cette technologie pour les autres sites requiert des traduc-
teurs, et c’est là que surgissent nos difficultés, comme nous le
savons tous. Avant de consulter la page web famvin dans les qua-
tre langues, je vous encourage à consulter votre propre site, celle
de la Congrégation : www.cmglobal.org.

11. Nous avons examiné certains documents reçus des activités des
Conférences des Visiteurs. L’un d’eux était une évaluation de
l’Institut de Formation pour les Formateurs de la Congrégation
de la Mission, présentée par le P. Sy Peterka, membre de la Pro-
vince Est des États Unis, qui aide la COVIAM dans le domaine de
la formation initiale et continue.
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12. Nous avons également reçu un rapport avec la présence des trois
Visiteurs de la partie occidentale des États-unis. Ils continuent de
progresser dans leur projet de restructuration, prévoyant d’arri-
ver au bout en janvier 2010. Leur rapport comprenait des mini-
rapports de la commission de la Nouvelle Communauté, celle des
Finances et biens temporels, celle du Leadership, celle des politi-
ques provisoires et celle des Normes provisoires. Nous avons
commencé la réunion avec les trois Visiteurs par la prière qu’ils
ont écrite pour une Nouvelle Communauté. Cette prière a été
publiée sur le site cmglobal. Je vous encourage tous à vous unir à
cette intention et à prier pour la réussite de cette restructuration,
et en même temps pour obtenir aux autres la grâce d’envi-
sager des fusions semblables là où c’est nécessaire.

13. Nous avons discuté des questions concernant nos trois Missions
Internationales : El Alto, la Papouasie-Nouvelle-Guinée et les
Îles Salomon.

14. Le P. José Antonio Ubillús, l’Assistant pour les Missions, nous a
aussi présenté un rapport. A la fin de l’année 2007, il a produit un
cédérom sur « La Mission dans un Monde Globalisé », style
power point, en français, anglais et espagnol. Parmi ses projets
pour l’année 2008 est l’obtention de bourses dans le programme
du « CIAM » (Centre International d’Animation Missionnaire), qui
est un cours sur la spiritualité et l’animation pour missionnaires.
Quatre membres de la Congrégation de la Mission ont déjà par-
ticipé à ce cours durant les deux dernières années.

15. Le Conseil Général a discuté de certains critères à suivre en vue
de la préparation des missionnaires pour de nouvelles expé-
riences. Il a été décidé que lorsque des missionnaires seront
envoyés à des Provinces qui en ont besoin, il leur sera demandé
de se conformer aux critères établis et de réfléchir sérieusement
sur le document de la Congrégation : Ratio Missionum.

16. Nous avons étudié les demandes en attente des volontaires pour
les missions aussi bien que celles des nouveaux candidats. Nous
avons cinq nouveaux volontaires. Nous espérons que deux d’entre
eux pourront être envoyés bientôt tandis que les trois autres
après deux ou trois années dans leurs ministères respectifs
actuels. Parmi ces nouveaux candidats, il y a des confrères qui
ont répondu positivement à l’appel particulier que j’ai lancé pour
la mission en Chine Continentale. En réfléchissant sur cette ques-
tion de volontaires, les demandes arrivent régulièrement, et
même si nous ne pouvons les placer tous immédiatement, nous
avons la certitude tant de leur part que de leurs Visiteurs que
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nous pourrons le faire d’ici deux trois ans. Donc petit à petit nous
avons la possibilité de répondre aux besoins de l’Église, bien des
fois en dehors des structures traditionnelles de la Congrégation
de la Mission.

« ... centrée sur l’Évangile..., [nous] aurons soin d’ouvrir
des voies nouvelles, d’employer des moyens adaptés aux
circonstances de temps et de lieux » (C. 2).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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